

Chronica, Vol. 2, Núm. 2, enero-diciembre 2023, ISSN 2953-3376, pp. 155-156

Esta obra se publica bajo licencia Creative Commons 4.0 Internacional.
(Atribución - No Comercial - Compartir Igual)



ZUBELDÍA, Néstor, *Artémides Zatti, a Dios hay que darle lo mejor*. Buenos Aires: Ediciones Don Bosco Argentina, 2022, 216 páginas

José Enrique Sobrero Bosch

Salesiano de Don Bosco

jsobrero@donbosco.org.ar



El salesiano de Don Bosco Néstor Zubeldía nos ofrece un texto ágil y profundo que nos relata la historia de nuestro hermano santo Artémides Zatti, el pariente de todos los pobres, el Buen Samaritano al estilo de Don Bosco y el Enfermero Santo de la Patagonia.

El P. Néstor ha logrado reunir en su libro, de una manera excepcional y rigurosa, la peregrinación de Don Zatti en la tierra, desde su lugar de nacimiento en Boretto, Italia, hasta sus últimos días en la ciudad de Viedma, Argentina. Este camino existencial de Artémides ha llegado a los altares y junto al pueblo de Dios lo proclamamos hoy San Artémides Zatti. Allí

radica el mérito de la obra de Zubeldía, que una vez finalizada su lectura, conocemos la vida de Artémides en su amplitud, una vida cargada de cotidianos detalles, sencillos y serviciales que aparecen en las crónicas, en los testimonios, en la investigación histórica y en las biografías de nuestro hermano coadjutor enfermero a lo largo de sus 70 años de vida.

La propuesta del P. Zubeldía es didáctica y a cada momento ofrece ayudas precisas para comprender fácilmente el argumento y poder ampliarlo con las correspondientes citas a pie de página y el auxilio proporcionado por el código QR para ilustrar convenientemente los sucesos tan originales y singulares de la vida de Artémides y su entorno, sea familiar, ciudadano, salesiano y eclesial.

La obra del P. Néstor cuenta con 38 breves capítulos acompañados por tres anexos. De esta manera, se logra comunicar la intuición de Néstor, expresada en la Introducción del libro: “Durante este tiempo he podido constatar una y otra vez en distintos lugares la simpatía que despierta la figura de Don Zatti, su sencillez y su testimonio. Sin duda, su deseo de entrar en contacto con la existencia concreta de los otros (nosotros) y de acercarse compasivamente a nuestras miserias ha hecho que llegáramos a sentir como parte de nuestro pueblo a este hombre extranjero y desconocido. Zatti será el primer santo patagónico, el primer salesiano santo de nuestro país, el tercer santo de la Argentina y el primer salesiano coadjutor canonizado en todo el mundo”.